

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 756 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID VIERNES 5 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Hé aquí el parte oficial que trae ayer la *Gaceta*:
Barcelona 3 de octubre de 1860 á las siete y un minuto de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernación:

«S. M. la Reina y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.»

«SS. MM. se han dignado visitar la esposicion general que se ha abierto en la capital del principado, y han tenido ocasion de conocer el estado de verdadero adelanto en que se encuentra Cataluña, examinando los numerosos y variados productos de su industria.»

Barcelona sigue tributando á S. M. la Reina las mayores muestras de cariño y entusiasmo.»

Habiendo renunciado el cargo de diputados á Cortes, los señores D. Modesto Lafuente, D. Eugenio Moreno Lopez, D. Juan Garcia de Torres, D. Jose Elduayen y don Juan Alvarez de Lorenzana, se ha mandado proceder á nuevas elecciones en los distritos de Astorga, Navahermosa, Posadas, Vigo y Salas, que representaban respectivamente dichos señores.

S. M. ha dispuesto se llame á concurso extraordinario de oposicion para cubrir doce plazas de cadetes en el cuerpo de infantería, siendo los exámenes en el colegio naval militar el 31 de diciembre próximo, y sujetándose para ellos en todo á lo prescrito por reglamento de 6 de mayo de 1857 y 8 de diciembre de 1858.

Mr. Le Verrier anuncia que Mr. Chacornac ha descubierto, en la constelacion de la ballena, en la noche del 12 al 13 de setiembre, un nuevo planeta de los pequeños: es el 59 del grupo. El nuevo astro tiene el brillo de una estrella del 9.º al 10.º orden.

Durante el mes de agosto último se perdieron 51 buques americanos ó que habian salido de aquellos puertos ó iban á ellos. Su valor se calcula en cerca de medio millon de pesos fuertes y en cantidad aproximada el de su cargamento. Durante los siete meses anteriores el valor de los buques perdidos ascendió á 16.151,900 pesos fuertes inclusa la carga. Agregando á aquella suma la del mes de agosto compone un total de 17.108,200 pesos fuertes. En los ocho primeros meses del año de 1859 la pérdida total subió á 20.816,860 pesos fuertes. En el mes de agosto de 1859 importó la pérdida total 3.214,300 pesos fuertes. Se deduce de estos datos que el mes de agosto de 1860 ha sido muy feliz porque las pérdidas sufridas durante el mismo no han llegado á un millon de pesos.

La salida del Sr. Rios Rosas con direccion á Roma, escribe *La Epoca*, ha venido á hacer altamente inoportuno el artículo

que ayer consagra á este asunto *El Pensamiento Español*. Nuestro digno embajador cerca de la Santa Sede acude á su puesto para cumplir en él las instrucciones del gobierno de S. M., que no dudamos serán las mas dignas, las mas oportunas, y sobre todo las mas convenientes á los intereses de España.

Segun la *Opinion nacional* de Turin, descorazonado Garibaldi por la oposicion que encuentra y por las sospechas que hoy inspira, está dispuesto á abandonar la partida, habiendo escrito á Victor Manuel una carta al efecto, en la que dice que si se le cree un obstáculo á la unidad de Italia está pronto á retirarse.

La *Gaceta* ha publicado un estado demostrativo del resultado de la subasta celebrada en 23 de setiembre para la adquisicion de la deuda amortizable de primera y segunda clase, con arreglo á lo dispuesto en el art. 17 de la ley de 1.º de agosto, y con sujecion á lo prevenido en los 75, 76, 77, 78 y 79 del real decreto de 17 de octubre de 1851. Los cambios fijados por la Junta fueron: en la deuda amortizable de primera clase, á 26'25 por 100; idem de segunda á 23 por 100. Las proposiciones admitidas han sido: en la deuda amortizable de segunda clase interior 8 por valor de reales 3.107.721, desde 22'25 por 100 á 22'90 id. En la deuda exterior se admitieron dos proposiciones por valor de 4.016.000 rs., á 21'50 y 22'70 por 100.

No sabemos nada de la metamorfosis de que habla *El Clamor*, y segun la cual un periódico de oposicion moderada se dispone á reconocer sus yerros políticos pasando con armas y bagajes al campo ministerial.

Segun *El Clamor*, no trae á España ninguna mision especial el secretario de Cabrera, ni ha hecho ningun género de gestiones para conciliar á este con el gobierno. Dicho secretario parece que se proponia pasar á su país nativo, Asturias, á ver á su familia y poner en orden sus negocios particulares.

En el *Great Eastern* se acaba de hacer una operacion importante, á saber, limpiarle los fondos. Esta operacion, segun dice el *Courrier du Havre* se verificó en Milford Haven á pesar de las malas circunstancias del viento y de la marea; se le puso de costado sostenido por dos emparradillos de un largo de 150 pies ingleses, dejando entre él un intervalo de 300 pies. Esta maniobra siempre peligrosa, y que aqui lo era mucho mas con una masa tan enorme, la ejecutaron diestramente el capitán Hull y el ingeniero Bereton, sucesor de Brunel. Solo falta ya pintarle de nuevo los fondos.

Dias pasados en Valladolid fué asesinado un hombre de una puñalada en el pecho por cuestion de dos cuartos. Tambien tenemos entendido que el asesinato que se cometió el 24 del pasado en la villa del Prado

tuvo su origen en una cuestion sobre la cantidad de tres cuartos.

El día 15 del actual á las doce de la mañana se celebrará en las minas de Almaden subasta pública para contratar el arriendo de las yerbas de los quintos de la dehesa de Castilseras, en la invernada desde 1.º de noviembre inmediato hasta 25 de abril de 1861.

El *Diario alemán de Francfort*, con referencia á correspondencias de Viena, fecha 25 de setiembre, anuncia haber dispuesto el emperador llevar á cabo una quinta de 100,000 hombres, cuya operacion se verificará inmediatamente, habiéndose empezado á adoptar las medidas necesarias para el nuevo alistamiento, que corresponderá á 1861, y cuyos preliminares concluirán dentro de tres meses. La primera intencion del gobierno habia sido no realizar la quinta de 1860, y verificar el alistamiento ordinario en la primavera de 1861; pero la gravedad de los acontecimientos de Italia fueron parte para la adopcion de medida tan inesperada.

El último correo de Africa llegado á Hamburgo el 7 de setiembre, trae la triste nueva de la muerte del atrevido viajero, el doctor Roscher, de Hamburgo. Roscher habia emprendido una expedicion con el objeto de explorar por completo el Africa Central, y habia llegado hasta uno de los grandes lagos interiores al Oeste de Zanzibar. Sorprendido durante la noche en su tienda por dos indigenas, murió herido por una flecha envenenada: sus sirvientes huyeron y llevaron á Zanzibar la triste noticia. Pronto se vieron confirmadas sus declaraciones, porque algunos dias despues llegó á Zanzibar un jefe negro que habia hecho prender á los dos asesinos, pertenecientes á su tribu, y los entregó á las autoridades para que castigasen su crimen.

Una carta fechada el 29 en Palencia, da las siguientes noticias acerca de la compra de cereales: «El mercado de cereales ha tenido los tres últimos dias de la semana que hoy fina una extraordinaria animacion. Se han contratado 20,000 fanegas de trigo, á entregar en la estacion de Valladolid en noviembre y diciembre, á 40 1/2, 41 y 41 1/2 reales, y 3,000 en Rioseco á 41 1/4. Tambien se han comprado como otras 20,000 fanegas al contado, á 40 1/2, 41 y 42 reales, en Valladolid, Rioseco y esta, y cierra á última hora animado y en alza. Esta precipitacion retrae la venta y hace imposible la marcha del negocio, que hoy mas que comercio puede llamarse juego de azar. La cebada se ha pagado á 20 rs. fanega, con destino á Vitoria y Bilbao. La sementera empieza bajo buenas condiciones, debido á las abundantes lluvias que han sazonado la tierra convenientemente.»

Ya están en explotacion diez y siete kilómetros más del ferro-carril de Santander;

es decir, el trayecto comprendido entre los Corrales y Bárcena.

El diputado Sr. D. Pascual Madoz, se encuentra ya en Madrid, y ocupándose en el planteamiento de una sociedad de seguros, segun dice *La Iberia*.

Hace pocos dias han sido remitidos desde la fábrica nacional de Trubia á la plaza de San Sebastian cuatro cañones rayados de diez y seis centímetros, con dos mil proyectiles, que serán los primeros cañones del moderno sistema que tengamos colocados en batería. Otros veinte, pedidos para la Habana, estarán terminados dentro de muy pocos dias. El taller de corazas recientemente montado continúa sus trabajos.

Ignoramos el fundamento que puede tener la noticia, que hoy reproducen varios periódicos, de la probable visita á España del callita Muley-el-Abbas, á quien acompañaria el intérprete Sr. Azancot.

Hablando de LA CORRESPONDENCIA, con motivo del decreto sobre reunion de Cortes, *El Leon Español* reproduce la inexactitud en que incurrió otro diario á que hemos contestado, y suelta un dicharacho impropio de la cortesania y de las formas decorosas á que no suele faltar la prensa que se estima.

Dice *Las Novedades* que como no siempre y en todas ocasiones han condenado los moderados, de quienes parece órgano *La España*, las insurrecciones militares, sino que han echado mano de ellas cuando lo han considerado conveniente para ellos, no deja de llamar la atencion el calor con que ahora las condena el mencionado periódico.

Una carta de Atenas dirigida al *Semaphore* de Marsella, dice refiriéndose á los acontecimientos del 15 de setiembre: «Muchos periodistas que habian sido detenidos están todavía en prision preventivamente, bien que nada resulta contra ellos. Este rigor ha producido malísimo efecto, y el gobierno, por temor á una demostracion, ha tomado para el día del aniversario ciertas medidas como si una revolucion fuera á estallar.»

Ha sido nombrado vocal de la junta provincial de Sanidad el ilustre farmacéutico D. Cayetano Ubeda.

No es cierto como se ha dicho, que en la *Sonambula* haga su reaparicion en el teatro Real la señorita Sarolta. Los artistas que en dicha ópera tomarán parte son: las señoras Charton Demeure y Lustani y los señores Marini y Manfredi.

Nuestro ilustrado amigo el coronel don Eduardo Perrote, residente en la actualidad en Siria, ha empezado á escribirnos desde aquellas apartadas regiones una serie de correspondencias de cuya importancia é

interés podrá formarse idea por la que damos á continuacion:

Beirut 21 de setiembre de 1860.

Llegado aqui hace pocos dias, aprovecho con la salida del vapor *L'Amérique*, la primera ocasion que se presenta de enviar á ustedes, acerca de la cuestion siríaca, algunas noticias que no dejan de interesar á los católicos lectores de LA CORRESPONDENCIA. En España, en donde es tan robusto el sentimiento religioso, la relacion de las atrocidades cometidas en Siria con los cristianos habrá producido indudablemente una honda sensacion. Pero ¡cuán impotente es la pluma para reproducir fielmente aquellos horrores! Aqui, en el teatro de estas tristes escenas, en medio de los que milagrosamente han escapado al fuego y al hierro de sus fanáticos enemigos, es solo donde se puede comprender y apreciar las inauditas fases de tan sangriento episodio. Los sucesos de Damasco, sobre todo, dejan atrás cuanto la imaginacion puede concebir: tres mil casas, las mas ricas y las mejores de aquella populosa ciudad, en donde el elemento cristiano representa, como en las demás partes del Oriente, la civilizacion y la industria europeas; tres mil casas derruidas y arrasadas por el fuego y en medio de aquel inmenso monton de cenizas los disformes y calcinados trozos de seis mil cadáveres cristianos sirviendo de pasto á todos los perros del contorno, los cuales (y esto no es fábula) mueren literalmente de indigestion sobre los restos de su repugnante festin!

En el número de las victimas están seis monjes españoles que habitaban un hermoso convento perteneciente á la orden de San Francisco, convento que durante trescientos años habia permanecido respetado e intacto en medio de las muchas convulsiones del imperio otomano.

Los dignos religiosos que se hallaban en aquella santa casa, aunque brindados por el emir Abd-el-Kader, con los medios de poner sus vidas en salvo, no quisieron abandonar su templo y como verdaderos soldados de Cristo murieron al pié del altar: mucho trabajo costó á los musulmanes el derribar las sólidas paredes de aquel magnífico edificio; pero lo consiguieron al fin por medio del fuego: muchos dias duró la obra de sangre y de devastacion, pues los musulmanes habian tomado como ocupacion diaria el degollar y el quemar, y lo hacian á sus ancluras y con la indolencia propia de su carácter.

Se repartian metódicamente la tarea y cada uno apuntaba sus hazanas. Se sabe de un carnicero que se habia comprometido á matar cien cristianos y que cumplió aun con exceso su odioso empeño.—La matanza, pues así se puede llamar, se hizo toda con armas blancas, y principalmente con el hacha; ya se ha dicho y es inútil repetirlo, que nada se respetó, ni la edad, ni el sexo, aunque con las mujeres el estupro precedió casi siempre al asesinato.—Se sabe en España como en lo restante de Europa, que en todas aquellas infamias las autoridades turcas y las tropas que constituian las guarniciones fueron cómplices y cómplices activos.

En la opinion general del país estos acontecimientos han sido preparados y provocados por el mismo Gobierno para conseguir por medio de una conflagracion general entre turcos y cristianos, primero la destruccion del elemento europeo, y luego la anulacion de los tratados de 1845, que con perjuicio de la autonomia otomana y de la unidad de autoridad del sultan, concede una cierta independencia á su administracion interior, en las poblaciones del Líbano. Se cree con bastante unanimidad y fundamento que la Sublime Puerta,

180 EL NOBLE
—Todavía están ahí murmuró desesperada: qué haremos, Dios mio, qué haremos! pero yo soy libre, añadió ocurriéndosele una idea repentina, mi coche está cerca y si conseguimos alcanzarle...
—Os dejarán pasar y me detendrán á la fuerza, dijo Fabian.
—Pero esa gente no os conoce, y por muy bien que el baron os haya retratado, es natural que vacilen en estorbaros... En un momento llegamos al coche, y somos libres. Probemos, Fabian; quien sabe si nuestra seguridad les impendría, y no osarán escudarse: si nos atacan haced uso de vuestra espada, y si no nos queda medio alguno de salvacion, pereceremos juntos.
—Isabel, no debo permitir...
—Yo lo quiero, yo.
Ya iba Fabian á ceder á sus instancias y probar una empresa que acaso se lograra con audacia, cuando los llamó la atencion un gran estrépito que en la casa se armó. Al mismo tiempo subieron volvezmente la escalera y el baron de Croissy inflamado el rostro y desordenado el traje, entró á toda prisa en la habitacion. A la puerta se quedaron algunos entes de feroces cataduras

DE NORMANDIA. 181
que le habian seguido y que se aguardaban fuera, dispuestos á ejecutar sus órdenes. Al verlos, la muchacha temió algun proyecto funesto y con espontáneo impulso se colocó delante de Fabian como para defenderle, y Alberto, sin reparar en estas señales de desconfianza, se acercó á su hermano.
—Señor mio, dijo en voz baja, tenéis que seguirme y abandonar al punto esta casa... Un coche nos aguarda y súpome que no me obligareis á emplear la violencia.
—¿Dónde quereis conducirle? preguntó Madlle. de Mongiat con terror.
—El os lo dirá despues, contestó el baron secamente.
—Y qué hariais, preguntó Fabian con altivez, si me negara á obedecer? Alberto, ¿no habeis abusado ya cruelmente de la autoridad que sobre mi supisteis tomar?
—No me obligueis á recurrir á acciones que me repugnan, dijo Alberto á media voz: daos prisa á seguirme. Habeis de saber, añadió mas quedo, que esa gente que me sigue obedecerá ciegamente mis mandatos y no temo tanto como pensais las indiscreciones de que esta mañana me habla-

184 EL NOBLE
con muestras de cortesía que ocultaban una desconfianza excesiva. A poco se le incorporó Alberto: los dos jóvenes se lanzaron una tristísima mirada por la portezuela, y los coches partieron en direcciones opuestas.
VII.
Aquella noche misma, alrededor de las doce, muchos personajes enteramente rebizados en sus capas, se deslizaban misteriosamente uno tras otro en el claustro de San Honorato que por entonces correspondía al palacio real. No habia por esta parte ningun cuerpo de guardia y reinaba el mas profundo silencio en un anchuroso patio adonde daban las cocinas del palacio. Los concurrentes nocturnos estaban muy enterados de todos los rodeos de aquellos sitios mudos y sombríos. Se encaminaban hacia una portezuela escondida en un rincón, y daban un golpecito, y por entre un laberinto de habitaciones y escaleras se los conducía á una sala donde habia etras personas departiendo en voz baja: no podía darse cosa mas parecida á un conciliábulo de conspiradores.

187 DE NORMANDIA.
regencia y tratarla como el difunto cardenal trató á Maria de Médicis; por fin, á tal punto ha llegado que compraria la muerte de su enemigo á costa de los mayores sacrificios. No faltan en torno suyo consejeros que aticen ese fuego devorador.
Mazarino, que desde su destierro dirige todavía la corte, ha aprobado el plan de la tragedia donde debéis representar tan triste papel: juzgad ahora si rehusará la reina la formalidad que de ella exigís. Pero qué influye la orden verbal que os dé? Si tuvierais que presentaros ante jueces y se os escapara la verdad, no os creerian. Pensad en lo que sois ahora y en lo que seriais, cuando, sometido al tribunal del parlamento, acusarais á la reina y á algunos de sus magnates de haberos impulsado á este crimen. Por respeto al poder real, seria ahogada al punto vuestra voz, todos cuantos invocais, renegarian de vos, vuestro hermano el primero, y aun cuando yo me sacrificase por salvaros, qué podríamos hacer, débiles criaturas como somos, contra una autoridad que solo á Dios conoce por superior? Pensais que no se tomarian medidas para destruir vuestras indiscrecio-

al ver la atención de las potencias europeas con respecto a los asuntos de Libano, creyó en un momento favorable para la realización de uno de sus proyectos, a saber: la completa dominación del reino de Siria, dominación que ha perdido en parte, y que ve disminuir sensiblemente cada día bajo la acción civilizadora de la época y los progresos del cristianismo.

Frustrado su intento por la convención de las cinco grandes potencias y el desembarco de las tropas francesas, el gobierno turco se ve en la precisión de desaprobar en apariencia actos que son suyos y que seguramente no le causan ningún remordimiento. Para esto, y de muy mala gana por cierto, ha hecho fusilar y ahogar en Damasco cerca de 200 individuos de todas clases, entre ellos el seraskier Actim-baja, que es el general que mandaba el batallón damasceno; un coronel, dos jefes de batallón, algunos subalternos y 80 soldados.

Además de estas ejecuciones, unos 800 paisanos han sido sentenciados al servicio de las armas, pero esta forma de castigo no ha sido desinteresada, pues ha proporcionado al Tesoro de Fuad-baja, que es el delegado extraordinario enviado de Constantinopla, el ingreso de muchas piastras destinadas al rescate de los nuevos soldados.

El seraskier y sus subordinados que podían haber comprometido su gobierno por medio de revelaciones que hubiesen atenuado su culpabilidad, se han dejado matar con musulmana resignación para la mayor gloria del Sultán.

Fuad-baja, que es conocido en Madrid, por la misión que desempeñó cerca de la corte de España, catorce ó quince años ha, completó en Damasco su tarea de reparador de agravios, espulsando de sus casas un gran número de musulmanes para dar albergue á los cristianos escapados del degüello y refugiados en la ciudadela, y se marchó después á Beyruth para combinar con el general francés, las medidas más adecuadas para el futuro castigo de los drusos, que hartos de sangre y de botín, están tranquilamente en sus montañas ocultando sus tesoros, y preparándose para evitar de alguna manera el castigo que merecen sus crímenes. Este acuerdo impuesto por la última convención de París al ministro turco y al general francés ha ofrecido dificultades y necesitado muchos días de conferencia.

El diplomático turco, que tiene gran fama de tímido y habilidoso y trata naturalmente de dejar á los extranjeros la menor participación posible en los asuntos de su país, desearía impedir que las tropas francesas se internen y ensanchen su ocupación militar. Para conseguirlo, envió á decir á los jefes drusos que se presentasen en Beyruth en un término dado para responder á los cargos que se les hace. Prometiéndoles por medio de confidentes que serían tratados con benignidad; pero los drusos, fiándose poco de la palabra del ministro turco no han acudido, exceptuando dos ó tres que entre cuarenta ó cincuenta serán los que menos tengan que reprocharse.

Cumplido el plazo desde antes de ayer y declarados los jefes drusos rebeldes al Sultán, ha sido indispensable el pensar en los medios de reducirlos á la obediencia por la fuerza; y en este momento se está preparando en los dos campamentos turco y francés, un movimiento simultáneo y ofensivo sobre la montaña.

Ismail Baja, emigrado húngaro que adquirió gran fama en la defensa de Kars durante la guerra de Crimea, dirigirá las fuerzas turcas que por Saida penetrarán en el Libano, y los franceses franqueando este punto crítico por Der-el-Kamar, completarán el investmente de las principales poblaciones drusas. Para el militar que estudia el terreno, se ve desde luego que en esta conversión, los turcos constituyendo el eje tendrán la facultad de llegar los primeros y de despachar el negocio á su gusto, si es que los drusos se retiran para refugiarse en los montes de Baurán á la espalda de Damasco; posición casi insuperable, y ante la cual se estrellaron los esfuerzos de Ibrahim Baja, en su última invasión de la Lyria.

Las fuerzas combinadas que podrán emplear Fuad Baja y el general Beauort

D'haupoul, contra los drusos del Libano, no pasarán de 10,000 hombres, y se calcula que aquellos montañeses en caso de resistencia presentarán en buenas posiciones defensivas sobre 20,000 fusiles. La división francesa que todavía no ha recibido el complemento de su fuerza, está deseando salir de la inacción. En cuanto á los turcos se lee claramente en sus semblantes que si confiasen suficientemente en sus fuerzas, volverían sus armas con mucho más gusto contra los franceses que contra los drusos.

Se comprenderá fácilmente que en medio de una situación tan extraordinaria y al frente de una exaltación religiosa tan comprimida, y de un odio de raza tan arraigado, los acontecimientos pueden á cada momento tomar un giro más inesperado: el menor incidente produciría una colisión entre ambos ejércitos, y á no conocer el poco aprecio que en Turquía como en Marruecos se hace de la vida humana, no se comprendería la imposibilidad, con la cual los soldados turcos han fusilado á sus compañeros. En Beyruth hay establecida una comisión militar turca: está juzgando Kurbid Baja antiguo gobernador de la provincia, y su segundo tiber Baja.

A cada momento se espera el fallo del tribunal, que probablemente impondrá la pena capital á estos funcionarios. Una proclama firmada por Fuad Baja acaba de ser publicada para invitar á los tres ó cuatro mil emigrados cristianos que se refugiaron aquí después del desastre de Damasco á regresar á sus hogares; en donde, dice el edicto, encontrarán la necesaria protección bajo las alas del sultán. Los refugiados cristianos que comprenden todos los peligros de su futura posición en Damasco y que se creen mal abrigados con las alas del sultán, se presentan muy remisos; pero Fuad Baja á toda costa quiere presentar la Siria pacífica y los cristianos seguros y felices, los ha sitiado por hambre, diciéndoles que solo en Damasco recibirán de aquí en adelante las subvenciones que en su miseria y desamparo necesitan estos infelices para vivir. A pesar de esta amenaza, pocos son los que hasta ahora se han decidido á regresar.

De los cinco comisarios nombrados por las potencias extranjeras, cuatro están ya en Beyruth, y solo falta el druso para que estos señores empiecen á tratar de la futura suerte de la Siria y de los medios de impedir que en pocas horas otros millares de cristianos sean saqueados y asesinados por los súbditos y los soldados de una nación aliada, por cuya independencia acaban de dar susangre y su dinero la Francia, la Inglaterra y la Cerdeña. La solución de una cuestión tan importante no es fácil, y antes de hallar la fórmula necesaria, surgirán probablemente complicaciones que darán mucho que hacer á la diplomacia. Se está esperando en Beyruth cada día los buques de guerra que la España envía á las aguas de Siria. Las fuerzas navales que están hoy en bahía consisten en dos navios, una fragata y un aviso, franceses; dos navios, una fragata y algunas cañoneras, ingleses; un navio y una fragata, turcos; una fragata rusa, una corbeta sarda y un bergantín griego. Se están ya haciendo en la ciudad y en los campamentos los preparativos para la marcha de mañana. Fuad-Baja acaba de salir en el navio turco para Saida, con el objeto de dirigirse al teatro de las próximas operaciones; y dejó la pluma hasta otro día para ocuparse de mis apretos de viaje; pues espero poder fechar desde las alturas del Libano la segunda carta siríaca que escribiré á Vds. su afectísimo y atento Q. S. M. B.—EDUARDO PENROTE.

Dice un colega que ha fallecido en Puerto-Rico el intendente general de aquella isla, D. Domingo Vela.

Hablando de la metamorfosis de *El Horizonte*, dice *El Constitucional*:

«Tenemos, pues, á la fracción moderada de *El Horizonte* convertida en fracción neocatólica. No de otra suerte acaece con ciertas personas, que después de haber corrido innumerables aventuras consagran el resto de su vida á Dios, cuando ya no pueden consagrarse al diablo.»

Segun dicen de Beniloba, en la noche del 27 del pasado cinco bandidos asaltaron una heredad de aquel término, conocida con el nombre de la de Barraloba.

Sabedora de ello la Guardia Civil corrió inmediatamente en persecución de los perpetradores del atentado, logrando capturarlos.

Supónese que entre ellos están los autores de los últimos asesinatos y fechorías cometidos en el término de Concentaina.

Parece que la Sublime Puerta va á suprimir cuatro legaciones: la de Grecia, la de Nápoles, la de Bélgica y la de España.

A hora avanzada de la tarde recibimos los correos de Cataluña, Valencia y Andalucía. Nada notable nos traen, á no ser los interesantes pormenores que los periódicos de Barcelona y nuestros corresponsales nos dan acerca del viaje de S. M. I. y que nos falta tiempo para trasladar á nuestras columnas.

Hallegado á Cádiz procedente de Bélgica en el vapor *Alcázar* el señor general don Juan Van Halen, de paso para Madrid.

El correo extranjero nos trajo ayer tarde numerosos pormenores de la reconquista de Cajazzo por las tropas reales napolitanas. Estos pormenores proceden de Nápoles. El combate fue espantoso, y asombra el valor con que pelearon unos y otros. Los garibaldinos salieron fuera de la ciudad al encuentro del enemigo, y cuando ya no tenían municiones, cargaron á la bayoneta; pero los realistas no retrocedieron un paso y la metralla barria las compañías garibaldinas.

Al fin, avanzaron los realistas, y los garibaldinos corrieron á refugiarse en la ciudad; pero se encontraron en ella enemigos mas encarnizados aun que los que los perseguían: los paisanos escondidos tras las puertas y ventanas, los abrasaban á tiros y con proyectiles de toda especie, cuando no los acometían á hachazos y á puñaladas. La lucha entonces fue espantosa, fue una horrible carnicería. Como medio centenar de garibaldinos se arrojaron al Volturno para pasarse á nado, pero la metralla los depedazó.

Entonces el coronel Vecchieri que mandaba á los garibaldinos dispuso que estos se dispersaran y se salvaran como pudiesen, huyendo por las montañas. Medici, el general en jefe de las fuerzas garibaldinas habia mandado su dimisión al dictador á consecuencia de culpársele del descalabro de Cajazzo y otros sufridos bajo los muros de Capua.

En Turin se esperaba para hoy 4 al general Lamoriciere.

De Paris dicen á *La Independencia Belga* que se cuentan por millares los heridos garibaldinos habidos en las desgraciadas acciones de la línea del Volturno, donde parece que los jóvenes príncipes napolitanos y el conde de Trápani se han portado valerosamente. Dicese que el conde de Caserta ha recibido una herida leve.

En el Bolsin de ayer quedaba el consorcio á 47-95 y la diferida á 39-95.

SEGUNDA EDICION.

Por el señor subdelegado castrense del departamento del Ferrol se convoca á concurso para la provision de ocho capellanías

de segunda clase de la armada. Los señores sacerdotes que deseen tomar parte en él, presentarán sus solicitudes en dicha ciudad durante el término de veinte dias, contados desde el 21 de setiembre.

Estas irán acompañadas de la partida de bautismo, testimoniales de su reverendo prelado, certificados de estudios y demás documentos de mérito. Igual llamamiento se hace por la subdelegación castrense del departamento de Cartagena, con la diferencia de ser treinta los dias hábiles para presentar las solicitudes documentadas, y que aquellos se contarán desde el 22 de setiembre.

Dichas plazas están dotadas con 500 reales mensuales y demás obviaciones del ministerio parroquial.

Las noticias de Méjico que hemos recibido con fecha 29 del mismo, dicen que el día 3 de agosto tuvo lugar un encuentro en Colulo, entre D. Diego Alvarez, que se hallaba á la cabeza de 1,000 hombres, y los generales Vicario y Gutierrez, cuyas fuerzas no pasaban de 1,500 soldados. El campo quedó por estos últimos; Alvarez fue completamente derrotado, perdió ocho cañones, cerca de 5,000 fusiles que tenia en su poder para entregar á las fuerzas federalistas que se hallaban bajo el mando del general Degollado; todos los equipajes militares y tren de artillería. Vicario y Gutierrez hicieron cerca de 400 prisioneros que se habian refugiado en un cementerio, á quienes asesinaron en poco mas de un cuarto de hora á balazos y lanzadas, bajo el pretexto de que podrían servirles de embarazo en las marchas. Actos de esta especie no necesitan comentarios; horribles y se condenan por sí mismos, dando idea de ser mas bien un país de cafres, que un pueblo civilizado, aquel en donde tan bárbaras atrocidades se cometen.

Segun *El Times* de Nueva-York fecha 12 de setiembre, el gobierno de los Estados Unidos dará ó ha dado ya su asentimiento y cooperación á la mediación proyectada de Inglaterra, Prusia, Francia y España, en los asuntos de Méjico.

Esta mediación, sin embargo, no debe llevarse á cabo, si es verdad que Francia é Inglaterra han desistido de ella.

Parece que uno de los motivos mas poderosos que han asistido al gobierno francés para aumentar el ejército de ocupación en Italia hasta 25,000 hombres, que será el que cuente con el refuerzo que va á recibir, ha sido la enérgica oposición que el mariscal duque de Malakoff hizo en el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del emperador á la política del Piemonte, en lo concerniente á la invasión de los Estados pontificios; el vencedor de Sebastopol se expresó, segun indica un corresponsal, con vehemencia y dureza contra el gobierno sardo, y propuso que se le cortasen los vuelos por lo que respecta á la usurpación que hace de los dominios de la Iglesia.

Anuncia un periódico que el campamento de Torrejon se levantará el 15 del corriente, vispera de la llegada de S. M. á Madrid. Las tropas regresarán en el dia indicado para formar en la carrera que siga la comitiva real desde la puerta de Alcalá á Palacio.

La dotación personal del colegio de cardenales debe constar de 70 individuos.

Después de la reciente muerte del cardenal Ferretti, son 63 los que componen el conclave, uno de los cuales está nombrado *in nece*. De estos, 39 han sido creados por el Papa actual. Examinando las edades respectivas, hallamos 17 cardenales, cuya edad media entre 70 y 99 años; 26 han pasado de los 60; otros 17 están entre 60 y 50; de menos de esta edad no hay mas que tres, y de estos el mas joven es Mileti, que tiene 43 años.

En el gabinete de Méjico han tenido lugar algunos cambios, y se decía que Zuloaga habia regresado á la capital, habiendo pedido y recibido permiso de retirarse á la vida privada, aunque ofreciendo sus servicios al partido de la iglesia de cualquier modo que pueda serle útil.

Las hostilidades se esperaba comenzasen inmediatamente contra la capital. En Veracruz se hacian activos preparativos para resistir el ataque de las fuerzas de Miramón que se creia empezaria positivamente á principios de octubre. La salubridad del puerto era perfecta, aunque no obstante, hay que deplorar doce ó quince casos de fiebre amarilla, ocurridos en la fragata española *Petrópolis* cuando de los cuales fueron fatales. El buque de guerra *Savannah* habia ido á situarse mas cerca de la ciudad, aunque se ignoraba cuáles eran sus intenciones.

La España encuentra improcedentes las interpelecciones dirigidas por algunos periódicos á los diputados de la minoría llamada moderada del Congreso para que declarasen si estaban ó no de acuerdo con la política revolucionaria inaugurada por *El Horizonte*. Haciéndose cargo de las palabras de *La España*, dice *El Día*: «La argumentación empleada por aquel periódico, cae por su propio peso, si se tiene en cuenta que desde el punto y hora en que *El Horizonte* anunció antes, en el acto, y después, su malhadada evolución, que era el eco fiel y el genuino representante de la espresada minoría, el silencio de los individuos que la componen debia interpretarse como una explícita adhesión. Los hombres políticos tienen la obligación de presentarse con franqueza y de hacer públicas sus opiniones en ciertas ocasiones solemnes, no solo en el seno de la representación nacional, cuando son diputados ó senadores, sino por medio de la prensa, que en los gobiernos constitucionales es un estadio tan á propósito como otro cualquiera para el efecto de que se trate. Así lo ha comprendido el duque de Valencia, persona autorizada y competente, y cuyas palabras podran ser mas ó menos claras y categóricas, pero que tienen el mérito de haber rendido con ellas un tributo á las exigencias de la opinion, tan respetable en esta clase de gobiernos.»

Dice *El Pensamiento*: «La confirmación de lo que nos dice nuestro corresponsal de Roma en la carta que publicamos ayer, que nemos otra de París, en la cual se nos asegura que efectivamente Su Santidad Pio IX ha dirigido al emperador de los franceses una carta autógrafa, pidiéndole esplicaciones claras y terminantes sobre sus verdaderos propósitos con respecto á la Santa Sede. La carta del Papa se recibió en París (segun se asegura) el 28; y se nos asegura tambien que Napoleón III, viéndose entre la espada y la pared con la carta del Padre Santo, trata de continuar entre la

178 EL NOBLE
nes, antes de que fuerais enjuiciado? Quién sabe lo que seria de vos en los horribles calabozos del Chatelet teniendo tanto interés en ahogar vuestra voz! La reina lo sabe todo, Fabian, y no se negará á veros, ni á daros esa orden implacable. Ignorais de lo que es capaz una mujer orgullosa é irritada que se mira ofendida como madre al par que como reina?

Fabian escuchaba pensativo.
—Señorita, dijo por fin: me habeis dicho que la reina estaba estroviada por los malos consejos, y esto solo basta para hacerme persistir en mi proyecto: la veré; haré sonar la verdad en sus oídos, y puede que Dios infunda á mi debil voz el don de convoverla, y harerla comprender euan indigna es esa acción de la majestad del trono. Basta á veces una palabra franca y nacida del corazón para calmar los ánimos mas arrebatados. No pretendais disuadirme de mi proyecto: desde ahora hago el sacrificio de mi vida, y al menos si sucumbo, no podreis maldecirme, ni despreñar mi memoria.

—Abandonad esa funesta resolución. Fabian, dijo la condesa en ademán suplicante: es loca, es peligrosa y acabará de encerrar-

DE NORMANDIA. 183
nuestra, dijo el baron: ea hermano, dáos prisa. De vos, señorita, continuó con ironía dirigiéndose á la muchacha, estoy seguro de que habeis penetrado á Fabian de la necesidad de la obediencia y no dejare de informar á la señora de vuestro celo para su servicio.

Hizo una señal y entraron los individuos que esperaban á la puerta. En un santiamen fueron empaquetados los efectos de Fabian con los que su hermano dejara, la vispera y conducidos á la carroza que les esperaba. Guardaron silencio los jóvenes en presencia de aquellos desconocidos, que no les perdian de vista y únicamente cuando precedido del baron bajaron por la escalera de la posada, Fabian estrechó furtivamente la mano de su dama diciéndola en voz baja:

—Adios, Isabel, sed dichosa!

—No debemos decirnos adies todavía, murmuró ella. Fabian, mi suerte no será menos triste que la vuestra; pero nos veremos esta noche.

Oreó el baron la mano á la condesa para acompañarla á su coche, mientras sus allegados empaquetaban á Fabian en otro

182 EL NOBLE
bais. Porque á decir verdad, he hecho correr no ícia de que no erais muy fuerte de cabeza y que estabais sujeto á accesos de locura. Vuestra conducta no ha desmentido mi cuento, y cuanto podais decir, se atribuirá á la enfermedad que se os supone... —Infame! infame! murmuró Isabel.

Pálido de cólera estaba Fabian, con los dientes apretados convulsivamente: hubo un momento en que estuvo á punto de dar libre curso á la indignación que henchía su alma, sin embargo dijo con severidad aparente:

—Mas si me entrego, podré saber por qué motivo...

—Come me habeis en ese tono, Fabian, respondió el baron con evidente deseo de conlarsarse la benevolencia de su hermano, no temais que deje de contestaros. Sabreis, pues, que ese tono que vino á entrometarse en nuestros negocios y que desde luego me pareció sospechoso se ha escapado de los que le cecharon el guante.

—Qué importa! dijo Fabian, apenas sé el nombre de ese estudiante y no hay razon para temer...

—Todo es de temer en empresas como la

DE NORMANDIA. 179
nos en un laberinto sin salida! Vuestra insperencia no conoce todo lo arriesgada que es esa temeridad caballeresca! Renunciad por mi que os amo, por mi que no tengo otra esperanza que vos, que quedare sola en el mundo con mis pesares cuando no existais... Escuchad, añadió rapidamente, puede que sea tiempo todavía, huid, buscad en París algun asilo ignorado y permaneced oculto hasta que se haya disipado la borrasca. Conozco la corte, los acontecimientos se suceden con velocidad, y acaso olviden pronto esta tenebrosa hazaña los mismos que mas parte han tomado en ella; pero por Dios, Fabian, no perdais un minuto, huid antes que vuelva el baron.

—Huid! dijo Fabian abatido, olvidais que no habrán escaseado las precauciones para impedir mi evasión? No se ha visto enyuelto en mi desgracia ese desdichado que os condujo aquí, por habernos servido á entrambos? Isabel, mi querida Isabel, dejad que mi suerte se cumpla, no hare nada que sea indigno de un caballero.

Abrió la ventana Madie de Monglat, y echó por el patio una codiciosa mirada; los esquiros del baron estaban alerta.

parel y la espada dejando por ahora la carta sin respuesta, y estarse á ver por unos días más, ó sea hasta saber el resultado de la conferencia de Varsavia y la actitud de Garibaldi.

El día 27 del pasado, poco después de las diez de la mañana, desembarcaron en el arsenal de marina de Lisboa el duque de Nemours y un hijo suyo, procedentes de España, bajando á tierra á bordo de una falua Real, que aguardó á los ilustres viajeros junto á la estación del camino de hierro de Barreiro. El rey D. Pedro, el rey D. Fernando y el infante D. Juan, les recibieron en el desembarcadero del arsenal. También estaban presentes los señores ministros de Hacienda, Marina y Obras Públicas y otras personas de distinción. Los augustos viajeros, acompañados de Sus Majestades y Altezas, se dirigieron al palacio de las Necesidades en un carruaje de la Casa Real.

El Rebo ha oído decir que el Sr. González Brabo, con motivo de la muerte de El Horizonte y de no haber tenido noticia de este suceso hasta que se le dió El Leon Español, va á publicar un manifiesto.

El domingo salieron de Zaragoza, con dirección á Lérida, doce ó trece coches-diligencias, algunos de ellos perfectamente arreglados, que con las seis sillas-correos que ya hay en aquel punto, completan el total de veinte carruajes que se necesitan para el viaje de SS. MM. y numeroso acompañamiento.

La instrucción pública en la isla de Cuba se va desarrollando de día en día. En 1858 habia 152 escuelas de primera enseñanza, y en 1859 se elevaba este número á 319, habiendo habido un aumento de 167. En 1853 estaban 93 destinadas á varones y 59 á hembras; y en 1859 habia 168 públicas y 48 privadas de varones, y 74 de las primeras y 34 de las segundas de hembras. Existen además, una universidad literaria en la Habana, donde se enseña filosofía; jurisprudencia, medicina, cirugía y farmacia; un colegio de la Compañía de Jesús, dedicado á la instrucción primaria y secundaria, hasta el grado de bachiller; dos escuelas preparatorias, y las especiales siguientes: de maquinaria, de náutica, de comercio, de dibujo lineal, de agrimensura y maestros de obras, y por último, una normal. Tales son los datos que hallamos en los Anuarios de 1858 y 1859 á 1860.

En un periódico de los Estados Unidos recibido ayer, El Herald del 18 de setiembre, vemos un parte telegráfico de Nueva Orleans anunciando haber entrado en la Habana el día 7 el vapor de guerra Francisco de Asis, procedente de Trujillo con la noticia de que el comandante de una corbeta inglesa habia capturado en el Rio Negro á Walker, á su segundo el coronel Kudler y á 70 hombres más, estos últimos en un estado de desnudez deplorable. Al día siguiente debían los dos reles ser fusilados por las autoridades de Honoras y puestos en libertad los aventureros, bajo protesta de no volver á tomar las armas. Esta noticia es un golpe terrible contra el filibusterismo anglo-americano.

Desde hoy queda abierta para el transporte de viajeros y mercancías la sección de Guadalajara á Jdraque, que mide una distancia de 46 kilómetros. Este nuevo impulso que la empresa de los ferrocarriles de Zaragoza y Alicante da á las importantes obras que tiene á su cargo, sobre las ventajas que ofrece siempre que se trata de extender la viabilidad, tiene entre nosotros un interés local que ahora encontrará la satisfacción que hace mucho tiempo se anhelaba. El distrito minero de Huelmo, en el que tantos capitales se han invertido, y cuyo principal centro de contratación en los valores que representan aquellos es Madrid, aunque á muy corta distancia de la capital, estaba sin embargo muy lejos por lo difícil de los transportes. Desde hoy, gracias á los esfuerzos de la empresa, han desaparecido aquellas dificultades y muchas personas que tenían grande interés en aquel distrito y no lo visitaban por no sufrir molestias repetidas, podrán hacerlo con gran comodidad y rapidez. No es menor la importancia que este hecho tiene relativamente á la conducción de la maquinaria, combustible y materiales necesarios para alimentar aquella industria, cuyo servicio era muy costoso y ofrecía dificultades sin cuento, así como el riesgo que corrían las remesas de plata que venían á Madrid. Todo esto, repetimos, ha desaparecido ya, quedando solamente que recorrer la cortísima distancia que media entre Jdraque y Huelmo, para la que hay proyectado un camino que ahora hallará término, puesto que el haber hecho lo más hará que por el gran interés que tiene se ejecute lo más. Además de la actividad que ha de

producir la apertura de la sección indicada, á la industria minera del distrito de Guadalajara, abrevia considerablemente las comunicaciones con el vecino imperio, y la correspondencia procedente de aquel, podrá ser con una anticipación que hasta hoy no ha sido posible hacerlo, y las cartas se recibirán á las nueve de la mañana, cuando hoy no puede hacerse este servicio hasta las tres de la tarde. Al efecto tenemos bastante confianza en la celosa dirección de correos para esperar que por su parte adoptará las disposiciones convenientes, á fin de que el público pueda sentir los buenos efectos y las ventajas que esta llamada á reportar la vía férrea que se extiende ya de Madrid á Jdraque.

Parece que este año ha sido considerable el número de aspirantes que se han presentado á los exámenes preparatorios á la entrada en las escuelas especiales, lo cual prueba la afición que se va desarrollando en España al estudio de las matemáticas, base de aquellas carreras.

Un crimen horrible por sus circunstancias acaba de perpetrarse en el pueblo de Horche, partido judicial de Guadalajara. Un jornalero llamado José Lopez, ha muerto á su hermana y herido á su cuñado, sin que entre ellos mediase cuestión alguna de importancia. El juez de primera instancia, D. Melchor Bermejo, se presentó con el promotor fiscal del partido en el pueblo de la ocurrencia tan pronto como tuvo de ella noticia, y á las pocas horas habia concluido el sumario, al parecer con los mejores resultados.

El martes, en el sitio llamado Puente de Torde, hubo un descarrilamiento en la vía de Guadalajara á Madrid, siendo causa de este accidente unas vacas que se habian separado de la ganadería, y que quedaron destrozadas por el tren. Afortunadamente no hubo que lamentar más contratiempo que la tardanza que siempre es consiguiente á tan lamentables ocurrencias. Parece que el encargado de guardar las vacas se halla preso por su descuido.

La Revue des deux mondes dice en su último número, ocupándose de la situación del Sumo Pontífice: «Se habia dicho que España estaba vivamente afectada con la situación de la Santa Sede, y habia tenido la idea de ofrecer sus soldados para la defensa del Padre Santo. Se pretendia que España habia desistido de este proyecto, á instancias de Francia. Creemos que hay un error en cuanto al objeto que se ha atribuido á las gestiones de España. España ha pedido la reunión de las potencias católicas en conferencia, para ocuparse en los asuntos de Roma y en los medios de conservar la soberanía pontificia. Suponemos que el pensamiento del gobierno francés no se ha mostrado contrario á las intenciones que animan á España. Lo único cierto es que en la proposición de España habia una grave omisión: parecia olvidarse en ella que el último título diplomático de la soberanía romana, no emana únicamente de las potencias católicas, pues el acta de Viena está firmada por cuatro potencias protestantes ó separadas de Roma, y estas potencias no son las que menos eficazmente han contribuido á la constitución de los Estados de la Iglesia.»

En Turin la opinión pública seguia haciendo comentarios sobre el viaje de Victor Manuel, en el cual parece fundarse grandes esperanzas. Crease que el rey iria á Nápoles en persona y tomaria definitivamente posesion del reino. También se consideraba posible un arreglo entre el dictador y el conde de Cavour, y que Garibaldi renunciase á su proyecto de atacar á Roma.

En Berlin tuvo lugar el sábado de la semana pasada un duelo particular. Dos caballeros jóvenes que no se conocian tuvieron una acalorada disputa en un baile, y uno de ellos desafió al otro por escrito al día siguiente; pero la carta cayó en manos de una hermana gemela del provocado. Como queria con delirio á su hermano, de quien era un vivo retrato, se decidió á reemplazarle. Acudió á la cita vestido de hombre; pero á pesar de su disfraz fue reconocido por su adversario, que tuvo la galantería de tirar al aire, pues le tocó tirar primero. Su ejemplo, sin embargo, no fue seguido por su determinada enemiga, la que disparó, hirindole en el hombro.

Las noticias de Italia, anuncian que la insurrección se estiende á las cercanías de Roma. Las poblaciones de Sabina y del antiguo Lazio, situadas á pocos kilómetros de la capital, se han pronunciado en favor de Victor Manuel; y los cazadores del Tiber, después de un encuentro con los gendarmes pontificios, han ocupado la orilla izquierda del rio.

El anuncio del aumento de la guarnicion francesa en Roma, ha causado allí la mejor impresion. Varios oficiales iban á marchar en comision á las delegaciones de Veletri, Viterbo, Civita-Vecchia y Orvieto. Creyendo que los franceses establecerian guarnicion en varias ciudades de aquellas provincias.

Un periódico de Turin dice que el coronel Medici, comandante de una de las divisiones de Garibaldi y del que dijeron algunas correspondencias que pereció en el ataque de las líneas del Volturno, ha enviado su dimision al dictador.

Han salido de Génova para Nápoles los buques Calabrese y Electrico conduciendo al marqués Pallavicino y trescientos voluntarios. Dos dias después se embarcaron tambien en el Victorio Emanuele ochocientos hombres de la brigada del rey, que marchan tambien á Nápoles.

El buque sardo Governolo ha conducido á Trieste subditos austriacos que formaban parte del ejército pontificio y eran prisioneros de guerra.

Una carta de Turin fecha 23 de setiembre contiene los siguientes párrafos:

«Esta tarde se han recibido noticias telegráficas de Ancona. Dos nuevos fuertes, el hospital, un barrio entero han caido en poder de las tropas sardas, que han logrado ocupar por seis batallones una posicion importante. El fuego de los dos últimos dias ha sido terrible de parte de las baterías de tierra y de los seis buques de guerra que componen la escuadra al mando del almirante Persano. La guarnicion á su vez se defende heroicamente, aunque sin esperanza de socorro alguno y falta de recursos. Lamoricere quiere sepultarse entre las ruinas de la ciudadela de Ancona. Creo que á pesar de cuanto ha dicho la prensa sarda, el general de Su Santidad logró introducir en la ciudad sitiada una parte de su ejército, derrotado en Castellfardo. Este se componia de mas de 20,000 hombres, de los cuales solo 2,000 han succumbido y 5,000 han quedado prisioneros. Los demás, excepto 3,000 que hay en Roma, deben hallarse dentro de los muros de Ancona. Lo cierto es que la resistencia es terrible y las pérdidas de los piemonteses en el sitio muy considerables. Como les anticipaba anteayer, el rey parte mañana para Bolonia y Florencia, y la ausencia debe ser larga cuando el principe Carini se encarga de la lugartenencia del reino. No necesito añadir que los motivos de tal viaje deben ser tambien asaz poderosos cuando se emprende en vísperas de la apertura del Parlamento. Acompañan al rey el ministro de lo Interior, Farini, que ya hace un mes se designaba para lugarteniente general de Nápoles, y los oficiales militares de la real casa. Al rey se le prepara una gran oracion en Turin y en el tránsito, aclamándole como soberano de toda Italia.»

La voz de los Ayuntamientos consigna en los siguientes terminos la superficie que ha contado Madrid desde el siglo XI. «Madrid en el siglo XI, tenia unas ocho hectáreas; en el siglo XII tenia 33 y en el siglo XV tenia 96. En esta época puede calcularse que correspondian á cada habitante de 60 á 65 metros cuadrados. Con motivo de la traslación de la corte, se inició por Felipe II el ensanche de Madrid, y se continuó hasta Felipe IV, en cuya época tenia Madrid 750 hectáreas y cada individuo 250 metros. Desde aquella época se habrán añadido al plano de Madrid algunas 50 hectáreas, correspondiendo á cada individuo unos 30 metros cuadrados. Segun el proyecto de ensanche de D. Carlos María de Castro, se agregan al recinto actual 1,494 hectáreas. Ahora bien, si se descuentan de estas 156 ocupadas por la Florida, y se aumentan las 800 que actualmente tiene, darán una extensión superficial de 2,136 hectáreas, y á cada habitante 75 metros cuadrados, contando que tiene en la actualidad 283,000. Si la poblacion se eleva á 450,000 que se calculan para dentro de 100 años, corresponderán entonces á cada habitante 40 metros cuadrados, terreno suficiente todavia para vivir con desahogo.»

El señor marqués del Duero sigue notablemente mejorado de su grave dolencia. Ayer llegaron á esta corte su señora é hija.

El gobernador de Milán Máximo d'Acceglio ha hecho dimision de su cargo, por motivos de salud, la que ha sido admitida por Victor Manuel á reserva de utilizar sus servicios en cuanto cesen las causas que han sido objeto de la renuncia.

El Austria pone bajo pié de guerra su ejército del Veneto, que mandará Benedek, y que consta ya de 180,000 hombres. Por su parte, el archiduque Maximiliano ha reunido toda la escuadra austriaca en los puertos de Pola y Lisa, para evitar todo ataque de la flota de Garibaldi en las costas

del Adriático. Se sabe, en efecto, que los planes del dictador tienen por base principal un desembarco en las costas del Veneto y en las posesiones inmediatas.

La importante plaza de Santofia está próxima á tener, gracias á los constantes esfuerzos de los que comprenden todo el valor de su situacion, caminos que la pongan en inmediato contacto con el resto de la Península, de la que hasta el presente podia casi considerarse como separada.

Las cartas de Nápoles, cuyas fechas alcanzan del 22 al 26, presentan en tristísima situacion á aquel pais. El gobierno (dice una de ellas), teme mucho la reaccion realista. Nadie ignora que el pueblo en general es bastante adicto á las antiguas instituciones y se teme una revolución. La Guardia nacional, que vela por la tranquilidad pública, cree que puede arrestar á quien quiere. El nuevo ministro de policía, Mr. Conforti, manda hacer numerosas prisiones.

El rey no permanece inactivo en Gaeta; se encuentra en medio de sus soldados y les anima con su presencia y por medio de recompensas. Ha hecho muchas visitas á Capua, y aun se dice que ha permanecido en esta ciudad hasta ayer noche. Los Abruzzos están en completa insurreccion. Ha salido una columna del ejército real para someter estas provincias. Una carta de Sorano dá algunas noticias acerca de los soldados de esta brigada. Dice así: «Ha salido de Gaeta hacia Sorano una columna de 500 gendarmes que se aguardan aquí de un momento á otro. Estos soldados lo pasan todo á sangre y fuego en su marcha. Todo el mundo huye. No tenemos aquí diez hombres capaces de resistir, y los campesinos que están poco dispuestos en favor de la revolucion, harán causa común con los gendarmes. Nos encontramos bajo unos acontecimientos muy graves. En las inmediaciones de Capua ni unos ni otros se dan cuartel.»

Unos mil dispersos del ejército de Lamoricere han pasado por Pontecorvo para reunirse con el ejército napolitano. Llegaron á esta ciudad en el momento en que estallaba un movimiento revolucionario, el cual sofocaron de una manera cruel. Toda esta parte de Italia se encuentra en una posicion horrible. La resistencia de Capua hace perder la pobre opinion que se habia formado del ejército napolitano. Los militares que se han adherido á Garibaldi no quieren ser menos que los que defienden al Rey. Garibaldi tiene deserciones como lo prueba el haber hecho fusilar el 21 á doce de los suyos. Todas las armas de los cuarteles de Nápoles han sido robadas por garibaldinos que las han vendido á un precio insignificante, pues daban un fusil por diez francos. El número de calabreses que han seguido al dictador no pasa de 1,600. Se calcula hoy que el número de personas cuya subsistencia dependia de la familia real llega á 3,000; todos estos individuos se encuentran hoy reducidos á la miseria. Un oficial francés llegado de Mesina dice que en la ciudad están cansados de aquella situacion y que si el general desplegaba alguna energia, antes de ocho dias el pueblo gritaria ¡Viva el Rey!

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,808 fanegas de trigo de 44 á 52 1/2 rs. fanega, quedando por vender 797 fanegas. La cebada se vendió de 23 á 23 1/2 reales fanega, y la algarroba á 32 rs.

TERCERA EDICION.

En Barcelona se han celebrado ayer los dias de S. M. el rey con gran parada á la que han asistido todos los cuerpos de la guarnicion, con besamanos, al cual han concurrido á mas de las autoridades y corporaciones, un gran número de señoras. Por la tarde han inaugurado SS. MM. el ensanche de la ciudad, visitando después las obras del puerto. Se han celebrado grandes fiestas y por la noche hubo fuegos artificiales.

Ayer recibimos los siguientes Despachos Telegraficos del extranjero:

Turin 3.—Ayer se abrieron las cámaras en la de diputados se presentó el proyecto de ley siguiente: Artículo único. El gobierno del rey queda autorizado á aceptar y establecer por reales decretos la anexion al Estado de las provincias de la Italia central y meridional, en las cuales se manifieste libremente por el sufragio universal directo la voluntad de los pueblos de formar parte íntegra de nuestra monarquía constitucional. La lectura fué saludada con aplausos de la Cámara que aplazó sus sesiones al jueves.

Bertani ha llegado á Génova y se le espera aquí.

El almirante Persano á quien se ha rendido el general Lamoricere, ha ofrecido al general su propio camarín

á bordo. Lamoricere ha manifestado agradecimiento á tal cortesía. Desde este buque pasará Lamoricere á bordo del «Conde de Cavour» que le conducirá directamente á Génova.

Marsella 3.—A consecuencia de continuas reclamaciones del ayuntamiento de Nápoles, se ha modificado el ministerio en sentido de orden.

Por un decreto se han concedido recompensas nacionales á la madre y hermanas de Egesilao Milano, autor del atentado contra la vida del rey Fernando.

En un manifiesto publicado por Mazzini, se leen estas palabras: «Nada de rey de Italia antes de que Italia se constituya en Roma.»

Paris 3.—En Viena se habla del nombramiento del archiduque Alberto para el mando del ejército austriaco en Italia.

En Consejo de guerra presidido por Garibaldi, se ha decidido á continuar el bombardeo de Capua en cuanto reciba refuerzos de artillería. Las tropas reales parecen resueltas á defender á todo trance sus posiciones, que son muy ventajosas.

Cuerpos de tropas francesas y otomanas han salido para las montañas de Siria con objeto de apoderarse de los promovedores de los asesinatos.

Paris 4.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 89-20; el 4 1/2 á 95-75; el 3 por 100 español interior á 47 1/2; el exterior á 48; la diferida á 39 1/2, y la amortizable á 23.

Londres 4.—Los consolidados se han hecho de 93 3/8 á 1/2.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Froilan, obispo, San Atilano y San Plácido mártir.

Culto divino para hoy.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Andrés, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.

La congregacion de los Sagrados Corazones de Jesus y Maria, establecida en las Trinitarias, practicará por la tarde á las cuatro y media los ejercicios semanales de instituto; dará la plática D. Miguel Martinez Sanz.

En el oratorio del Olivar se practicarán ejercicios piadosos en honor del sagrado corazón de Jesus. A las diez y media después de manifestar á su Divina Majestad, estacion, lectura, espiritual, misa rezada, durante la cual se harán las cinco visitas y se reservará á las doce. A las cuatro y media se volverá á manifestar y después del rosario y la meditacion hará la plática don Felix Gonzalez Cumpido á la que seguirá un motete y la reserva.

Se practicarán los ejercicios que todos los viernes en Jesus Nazareno, Italianos, Servitas, Arrepentidos y bóveda de San Gines.

La corrida del domingo.—Sabido es que en la corrida del domingo hubo cuatro desgracias personales, una de ellas tan grave, que quedó casi sin vida un hombre. Los aficionados dicen que la corrida fue buena, beautifulissima. Vamos andando.

Lecciones de Iriarte.—El Sr. D. Alejandro Gomez Ranera ha hecho una nueva edicion de las «Lecciones instructivas de Iriarte» considerablemente aumentada, é ilustrada con estampas históricas y geográficas. El trabajo del Sr. Gomez Ranera, que comprende la conclusion de la parte histórica hasta la conclusion de la reciente guerra de Africa, añade gran mérito al no escaso del libro de Iriarte, é indudablemente dará felicitos resultados en nuestras escuelas.

Jóvenes aprovechados.—Hace tres años que dos artistas casi niños, D. Ricardo y D. Eduardo Balaca, el primero de quince años y el segundo de diez y siete, vienen haciendo figurar lindas pinturas en la exposicion de Bellas artes. Este año han expuesto: D. Ricardo un cuadro que representa al general Prim en la batalla de los Castillejos y D. Eduardo otro que representa una castañera y dos retratos. Estos trabajos prueban que ambos artistas progresan notablemente en el difícil arte de la pintura.

Viejo irascible.—El martes en la calle de Fuencarral, un pobre niño, á quien un anciano trataba de ahogar entre sus descarnadas manos, lanzaba ayes lastimeros que excitaban la general compasion, sublevándose todos contra su verdugo. El motivo de este rapto de crueldad era el siguiente: El anciano era ciego, y el pobre niño que le guiaba se habia extraviado. Aquel viejo cruel, maltratando así á la inocencia, presentaba un aspecto repugnante.

Anales de medicina y cirugía.—Los que con el título de El Especialista, vienen publicando los señores D. Leon Checa y D. Juan Jose Camabas, acaban de recibir potables mejoras que los constituyen en una de las mejores publicaciones científicas de Europa.

Merecen un aplauso.—El día 1.º perdió dos billetes de Banco el Sr. D. Ramon Ozores. Súpolo el inspector de vigilancia D. Pedro Plaza y empezó á hacer activas diligencias en averiguacion de su paradero. Felizmente los billetes habian sido encontrados por D. Angel Magro, del comercio, quien se apresuró á entregarlos al Sr. Plaza y este á su dueño. Así el Sr. Magro como el Sr. Plaza merecen el aplauso que los tribunales publicando su honrado y digno proceder.

La gallinita ciega.—Hace pocos dias entraron en una tienda de montañas tres sujetos, en ocasion en que solo estaba en el establecimiento un muchacho que hacia poco habia venido de la montaña. Sentáronse en una mesa y se pusieron el cuerpo de jamon, de pescados, de pan tierno y de

